









ajaran yang dianut dan tidak sesuai dengan syariat agama islam oleh para salik.

Kiai Mustaqim sebagai guru atau mursyid tarekat selalu menekankan kepada murid murid bahwasanya tujuan dari bertarekat tiada lain adalah bertaqarrub atau mendekatkan diri kepada Allah SWT saja. Kalimat seperti *Laa maqshuda ilallah, laa ma'buda ilallah, laa maujuda ilallah* (tiada yang dituju selain Allah, tiada yang disembah selain Allah, tiada yang wujud selain Allah) selalau beliau hujamkan ke kalbu murid-murid beliau. Bahkan dalam amalan-amalan pondok PETA selalu diawali dengan *lillahi ta'ala al fatimah*, hal tersebut dilakukan bahwanya mengerjakan amalan-amalan dari pondok PETA hanya bertujuan untuk mendekatkan diri kepada Allah SWT dan bukan untuk mendapatkan kesaktian apalagi kekayaan. Dan dalam berdoa sebagai penutup wirid pun beliau mengajarkan agar memperbarui sekaligus menegaskan ikrar di awal menjalankan wirid atau dengan bahasa lain, *Ilahiy anta maqshudi wa ridloka mathlubi a'thini mahabbataka wa ma'rifatak* (wahai Tuhanku, Engkaulah Dzat yang aku tuju, dan ridlo-Mu lah yang sangat aku harapkan, sudilah kiranya Engkau memberikan kepadaku rasa cinta kepada-Mu dan sifat ma'rifat kepada-Mu). Meskipun demikian beliau juga memberikan toleransi bagi murid-murid yang belum mampu menjalankan amalan-amalan dari pondok PETA, karena kemampuan setiap murid tidaklah sama.

Kiai Mustaqim sendiri pada mulanya hanya mengajarkan amalan hizib, khususnya hizib Bahr, setelah pengamalan hizib sudah berjalan dengan

istiqomah, beliau mulai mengajarkan ajaran tarekat yang beliau amalkan setiap harinya kepada para murid. Tarekat yang beliau ajarkan pertama kali adalah tarekat Qadiriyyah wan Naqshabandiyah dan tarekat Qadiriyyah. Kiai Mustaqim sendiri mendapat ijazah kedua tarekat tersebut dari kiai Khudlori bin Hasan (Malangbong, Garut, Jawa Barat) sejak sekitar tahun 1925 M. Sampai saat ini tarekat Qadiriyyah wan Naqshabandiyah dan Qadiriyyah masih di amalkan dipondok PETA selain tarekat Syadziliyyah.

## 2. Menerima ijazah Tarekat Syadziliyyah

Pada masa penjajahan Belanda tahun 1936 kiai Mustaqim memiliki murid muda yang rajin *riyadloh* dan gemar melakukan pengembaraan yang bernama Asfaha, ketika melakukan pengembaraan pemuda Asfaham sampai di pondok Tremas Pacitan, disana pemuda Asfaham mengalami *jadzab* dengan berbicara tidak karuan serta menantang para santri dan ustadz untuk berdebat. Dari peristiwa tersebut ada seseorang yang diam-diam mengamati tingkah laku pemuda Asfaham, orang tersebut bernama Raden Abdul Razak bin Abdullah al Tarmasi yang lebih dikenal dengan nama Den Dur yang juga mursyid tarekat Syadziliyyah. Beliau kagum dengan ucapan-ucapan Asfaham yang ngelantur, tetapi menyadari bahwa yang diucapkannya adalah ilmu yang benar, beliau juga kagum dengan kejernihan hati pemuda tersebut. Setelah Asfaham sadar Den Dur memanggil dan mengajaknya bicara kemudian bertanya siapakah gurunya, lalu Asfaham mengaku bahwa gurunya adalah kiai Mustaqim dari pondok Kauman Tulungagung.

Dari perbincangan dengan Asfaham membuat Den Dur terdorong untuk menemui kiai Mustaqim, selang beberapa hari kemudian Den Dur mengendarai kuda dari Pacitan menuju Tulungagung, setelah sampai di hadapan kiai Mustaqim di pondok Kauman beliau memperkenalkan diri dan menyampaikan maksud tujuannya hanya semata-mata untuk berguru kepada kiai Mustaqim. Mendengar penuturan Den Dur, kiai Mustaqim langsung menjawab, “mohon maaf Kiai, saya sudah lama mendengar nama besar Kiai, saya sebenarnya sudah punya rencana untuk menghadap Kiai di Tremas, saya ingin menjadi murid Kiai. Dan saya mohon maaf, karena ternyata kalah duluan untuk menghadap Kiai ke Tremas.” Mendengar jawaban kiai Mustaqim, Den Dur kemudian menimpali, “tidak Kiai, saya jauh-jauh datang kesini sengaja untuk berguru kepada Kiai.” Kiai Mustaqim yang mendengar menolak permintaan Den Dur kembali menolak dan tetap meminta untuk menjadi murid bekiau. Begitu seterusnya, terjadi berulang-ulang antara kiai Mustaqim dan Den Dur berebut menjadi murid, sampai kemudian kedua kiai saling tertunduk dan terdiam. Hingga pada akhirnya kiai Mustaqim menerima terlebih dahulu menjadi guru bagi Den Dur, hal tersebut beliau lakukan semata-mata sebagai penghormatan kepada tamu dan rasa *ta'dhim* kiai Mustaqim terhadap keluhuran derajat Den Dur.

Kemudian kiai Mustaqim memberikan ijazah sebuah *aurod* kepada Den Dur, ada tiga pendapat yang menyatakan ijazah yang diberikan kiai Mustaqim kepada Den Dur. Pendapat pertama mengatakan bahwa *aurod* itu adalah *khizib Autad (Kaafi)*, pendapat kedua *aurod* itu adalah *Asma'*

*Baladiyah*, pendapat yang ketiga mengatakan bahwa *aurod* itu adalah *Bismillahi laa yadhurru (ilaa akhirihi)* dan *al Ghoniyyul Maani'u (ilaa akhirihi)* yang dibaca dalam jumlah tertentu. Setelah Den Dur mendapat penjelasan dari kiai Mustaqim tentang tatacara mengamalkan *aurod* tersebut beliau undur diri, setelah berpamitan beliau berkunjung ke kerabatnya yang ada di Kedungwaru Tulungagung, tidak jauh dari kediaman kiai Mustaqim.

Pada malam harinya, Den Dur mengamalkan *aurod* di musholla yang terletak di halaman rumah kerabat Den Dur, ditengah-tengah mengamalkan *aurod* merasa tubuhnya terangkat setinggi-tingginya ke langit. Keesokan paginya beliau menghadap kiai Mustaqim dan menceritakan kejadian tersebut. Pada waktu itu pula kiai Mustaqim meminta Den Dur menjadi guru beliau, dengan tersenyum Den Dur kemudian mengambil sebuah buku yang berisi wirid-wirid Den Dur, kemudian beliau meminta kiai Mustaqim memilih sendiri wirid mana yang dikehendaki. Setelah menerima buku itu kiai Mustaqim tidak langsung membukanya, beliau terdiam sejenak lalu dengan mengucapkan *Bismillah* membuka halaman buku secara acak, tanpa beliau baca apa isi halaman yang dibuka, dalam keadaan terbuka buku itu lalu diberikan kembali kepada Den Dur sambil berkata, “ ini Kiai...”. Den Dur lalu mengamati isi catatan pada buku yang dibuka, kemudian menjelaskan kepada kiai Mustaqim bahwa yang dibuka itu adalah *aurod* tarekat Syadziliyah, setelah itu terjadi prosesi pengijazahan sekaligus pembaiatan tarekat Syadziliyah dari Den Dur kepada kiai Mustaqim. Pada saat itu pula Den Dur berpesan kepada kiai Mustaqim agar beliau mengembangkan tarekat





Pada masa mursyid kiai Abdul Djalil meskipun sudah dibentuk ketua untuk masing-masing daerah, tapi belum tertata rapi. Pada masa itu pendataan jumlah jamaah belum teratur, ada ketua kelompok yang melakukan pendataan ada pula yang belum melakukan pendataan. Selain itu pada masa itu jumlah jamaah tarekat pun masih belum diberi peraturan berapa banyak jamaah yang dimiliki masing-masing ketua tarekat. Selain bertambahnya jamaah tarekat dan dibentuknya ketua untuk masing-masing kelompok yang tersebar di berbagai daerah di Indonesia. Pada masa kiai Abdul Djalil pembangunan fisik pondok PETA mulai dilakukan, seperti perluasan musolla dan pembangunan pondok untuk jamaah yang sedang melakukan suluk dan para santri yang mengabdikan di pondok PETA.

Memasuki kepemimpinan kiai Charir Solahudin lebih dikenal dengan masa penataan, adapun penataan yang dilakukan mulai dari pendataan jamaah, pendataan titik kelompok, dan diresmikannya yayasan pondok PETA dan didirikannya sebuah lembaga untuk penataan murid-murid pondok PETA yaitu Sultan Agung 78. Penataan melalui pendataan tersebut ditugaskan kepada ketua kelompok di daerah dari masing-masing, dengan ketentuan setiap ketua kelompok dari suatu daerah memiliki minimal 25 jamaah yang aktif. Selain melakukan pendataan anggota jamaah, pihak pondok juga melakukan pendataan untuk ketua kelompok dan imam khususiyah adapun yang menentukan seseorang itu menjadi seorang ketua kelompok atau imam khususiyah adalah mursyid sendiri. Ketua kelompok dan imam khususiyah adalah murid pondok PETA yang sudah baiat Syadziliyah dan Qodiriyah, tugas

sebagai ketua kelompok sendiri tidaklah mudah, karena seorang ketua kelompok haruslah benar-benar berusaha menjaga keistiqomahan setiap jamaah tarekat yang berada dibawah pengawasannya dan setiap kelompok juga harus memiliki hari khusus dalam seminggu untuk berkumpul melakukan amalan tarekat secara berjamaah. Selain melakukan kegiatan-kegiatan tersebut para jamaah tarekat juga dianjurkan mengikuti kegiatan berjamaah bersama di pondok PETA setiap hari Jumat Kliwon atau selapan sekali yang lebih dikenal dengan istilah Kliwonan.

### 3. Biografi Pendiri Dan Mursyid Pondok Pesulukan Tarekat Agung (PETA)

#### a) Biografi Kiai Mustaqim bin Husain

Kiai Mustaqim dilahirkan di desa Kepatihan, kecamatan Tulungagung, kabupaten Tulungagung pada tahun 1901 (1319 H.) dan ayah beliau bernama Husain bin Abdul Djalil sedangkan ibu beliau bernama Nyai Mursini. Sejak usia 12 tahun Mustaqim kecil dititipkan kepada kiai Zarkasyi di Dusun Kauman Tulungagung untuk mendapatkan pendidikan agama. Di kediaman kiai Zarkasyi ini beliau mendapatkan berbagai ilmu agama seperti ilmu al Quran, hadits, fiqh, akhlaq, tauhid, dan lain-lain. Di situ Mustaqim kecil tidak hanya tholabul ilmi saja, tetapi beliau juga ngawulo kepada keluarga kiai Zarkasyi, disamping beliau juga ditugasi untuk memelihara kebersihan musolla milik kiai Zarkasyi. Diusia yang masih relatif kecil kiai Mustaqim sudah

dikaruniai oleh Allah hati yang terbiasa berucap dzikir, yaitu hati beliau tanpa adanya ikhtiar selalu berbunyi dan menyebut ismu Dzat Allah.

Pada tahun 1916 atau pada waktu kiai Mustaqim berumur 15 tahun beliau diantar paman tiri beliau yang bernama kiai Muhammad Sholeh ke Malangbong Garut Jawa Barat untuk berguru tentang ilmu ruhani kepada ajengan Khudlori yang juga masih kerabat atau paman beliau. Di Malangbong ini kiai Mustaqim menerima ijazah dan talqin tarekat Qodiriyah wan Naqshabandiyah dan tarekat Naqshabadiyah dari ajengan Khudlori, selain itu beliau juga menerima ijazah khizib seperti khizib Autad (Kafi), khizib Yamarobil, khizib Salamah, khizib Mubarak, Asma' Baladiyah, Asma' Jaljalut, dan lain-lain. Sepulang beliau dari Malangbong Garut beliau kembali ngawulo atau khidmah dan mengaji kepada kiai Zarkasyi, dan ketika umur beliau 23 tahun beliau oleh kiai Zarkasyi dinikahkan dengan putri haji Rois yang bernama Nyai Halaimah Sa'diyah. Selayaknya seorang suami dan kepala rumah tanggah, kiai Mustaqim menghidupi keluarganya dengan bekerja beliau pernah berjualan daun pisang, pencari rumput, pencukur rambut dan sebagai tukang sol sepatu.

Kiai Mustaqim mendapat ijazah tarekat Syadzilyah dari kiai Raden Abdul Razaq Tremas Pacitan, beliau adalah adik kandung dari kiai Dimiyati pengasuh pondok Tremas Pacitan. Hubungan antara kiai Mustaqim dan kiai Abdul Razaq adalah guru sekaligus murid, hal tersebut dikarenakan kiai Abdul Razaq mendapat ijazah dari kiai





















- 1) Menjadikan KSP PETA sebagai rumah ekonomi jamaah Pondok Peta
  - 2) Merupakan lembaga keuangan yang terpercaya, cerdas dan bersahabat dalam menumbuh kembangkan produktifitas anggota
  - 3) Menjadi lembaga *intermediasi* yang menghimpun dana dari anggota, calon anggota dan menyalurkan kembali kepada anggota
  - 4) Menjadi mitra lembaga donor, perbankan dan pemerintah untuk pengembangan usaha mikro
  - 5) Meningkatkan kesejahteraan umat dan anggota
  - 6) Melakukan aktifitas ekonomi dengan budaya STAF (Shidiq/Jujur, Tabligh/Komunikatif, Amanah/Dipercaya, Fatonah/Profesional).
- c) Manfaat KSP PETA :
- 1) Menjadi perantara antara pemodal/penabung (*Aghniya/Investor*) dengan usaha kecil dan mikro yang ada di masyarakat
  - 2) Mampu meningkatkan modal, artinya identik dengan upaya peningkatan taraf hidup masyarakat
  - 3) Sebagai tempat berlatih manajemen ekonomi di masyarakat
  - 4) Menyalurkan dana untuk usaha bisnis kecil dan mikro dengan sifat mudah, murah dan bersih
  - 5) Mampu menjadi penampung/penyimpan modal dari anggota dalam bentuk tabungan sehingga mempunyai nilai manfaat lebih



penjelasan kepada murid tarekat atau calon murid tarekat pondok PETA tentang program-program pondok PETA. Hal-hal yang perlu diterangkan oleh ketua kelompok antara lain mengenai amaliyah sehari-hari yang harus dilakukan bagi murid tarekat pondok PETA, niat, *kaifiyah* (tatacara) mengamalkan aurod serta *riyadhoh* atau puasanya, semua itu membutuhkan penjelasan dari ketua kelompok untuk menyeleraskan dari guru mursyid.

Aurod-aurod dari pondok PETA harus diniatkan beribadah kepada Allah SWT, seraya memohon diberi ketetapan iman, terangnya hati, diberi keselamatan dunia akhirat dan diberi apa saja yang memberi keberkahan dan kemanfaatan untuk dunia akhirat, tidak diperbolehkan aurod-aurod pondok PETA diamalkan untuk mencari kesaktian serta kekayaan. Murid pondok PETA dianjurkan untuk selalu menjaga wudlu atau yang sering disebut dengan batal wudlu, maksudnya setiap murid pondok PETA apabila batal dari hadats kecil agar segera berwudlu. Selain menjaga wudlu juga dianjurkan untuk membunyikan lafadz Allah dalam hatinya setiap waktu, kapan pun dan dimana pun. Dua hal tersebut menjadi latihan dasar murid pondok PETA dan sudah diajarkan sejak peridodenya KH. Mustaqim bin Husain pendiri pondok PETA.

Orang yang ingin mengamalkan tarekat Syadziliyah tidak serta merta diberi *ijazah* aurod Syadziliyah, terlebih dahulu orang tersebut diharuskan untuk mengamalkan aurod-aurod atau hizib-hizib tertentu. Aurod-aurod tersebut diamalkan dimaksudkan sebagai dasar dan pondasi untuk menuju wirid Syadziliyah. Aurod Syadziliyah atau aurod-aurod lain yang dari pondok







- a) Mengamalkan bacaan Laqadjaa dan ayat kursi setiap selesai sholat lima waktu.
- b) Setelah sholat isyak diharuskan melakukan sholat sunnah badiyah isyak, sholat sunnah witr dan sholat sunnah hajat.
- c) Ditambah dengan melakukan suluk (berpuasa) selama 41 hari.
- d) Mengamalkan hizib Kaafi.

Pada masa Kiai Abdul Djalil amalan Laqadjaa masih tetap diterapkan kepada para murid dan murid baru yang ingin berbaiat di Pondok PETA. Namun terdapat sedikit perbedaan terhadap penerapan amalan Laqadjaa dimasa kiai Abdul Djalil dengan masa kiai Mustaqim, perbedaannya terletak pada penambahan amalan hizib, yang awalnya hanya mengamalkan hizib Kaafi maka dimasa kiai Abdul Djalil diganti dengan pengamalan hizib Asyfa'. Begitu pula dengan pengamalan suluk yang awalnya dilaksanakan selama 41 berturut-turut, dimasa Kiai Abdul Djalil suluk juga dilakukan selama 41 hari dan boleh tidak dilakukan secara berturut-turut. Setelah seorang murid bisa mengamalkan Laqadjaa dengan istiqomah, maka murid tersebut dapat mengikuti amalan tarekat Syadziliyah dan akan di baiat oleh Mursyid tarekat Syadziliyah di pondok PETA.

Untuk murid-murid yang tidak menetap di Pondok PETA, apabila sudah istiqomah menjalankan amalan Laqadjaa sebagai syarat mengikuti baiat di Pondok PETA, maka murid tersebut akan diantarkan oleh ketua kelompok masing-masing untuk berbaiat tarekat Syadziliyah kepada mursyid. Tidak seperti halnya di masa kiai Mustaqim yang menetapkan peraturan,

dalam upaya memperoleh ijazah tarekat atau boleh berbaiat maka seseorang itu harus menetap di pondok atau suluk selama 40 hari berturut-turut di pondok PETA, untuk saat ini suluk atau tinggal di pondok PETA boleh bertahap, tahap pertama 20 hari, kemudian 10 hari dan selanjutnya 10 hari. Murid yang mengikuti kegiatan suluk tidak diperbolehkan untuk pergi dari lokasi pondok PETA, karena segala sesuatu yang dibutuhkan murid sudah disediakan secara lengkap oleh pengurus pondok PETA. Alasan mengapa seorang murid tidak diperkenankan untuk keluar dari area pondok, adalah untuk menghindari segala godaan terhadap sifat duniawi.

Pelaksanaan dzikir tarekat Syadziliyah mulai dari masa kiai Mustaqim tidak pernah mengalami perubahan, karena dzikir tarekat Syadziliyah sendiri memang diamalkan sesuai dengan yang dibawa oleh kiai Mustaqim sejak awal, dan tidak akan dirubah. Ketertarikan masyarakat untuk menjadi murid tarekat di pondok PETA karena adanya kebutuhan ruhaniyah karena dengan mengikuti tarekat seseorang merasa lebih dekat dengan Allah, kalau sudah begitu ruhaniyah orang tersebut akan merasakan ketenangan.

Samapai sekarang pondok PETA terus menggalakakkan *aurod* ayat kursi dan *laqadja* setiap shalat fardlu untuk setiap murid baik yang sudah mengikuti baiat maupun yang ingin mengikuti baiat. Periode sekarang calon murid pondok PETA tidak diperkenankan langsung mengikuti baiat, prosedur yang harus dilalui harus mendaftar kepada ketua kelompok dan harus mengamalkan *aurod* ayat kursi dan *laqadjaa* dalam waktu kurang lebih tiga bulan.